



## **COMUNICADO DE PRENSA**

### **PRIVAN DE LIBERTAD Y AMENAZAN DE MUERTE A AMBIENTALISTAS EN RESISTENCIA CONTRA MINERÍA DE GUATEMALA Y EL SALVADOR**

El pasado 30 de julio un grupo de ambientalistas salvadoreños y guatemaltecos, fueron privados de libertad y amenazados de muerte por varios sujetos desconocidos. El hecho ocurrió en el kilómetro 43 de la carretera que conduce a la capital de Guatemala. La privación de libertad duró un aproximado de 2 horas.

Se trata de 3 ambientalistas del Centro de Investigación sobre Inversión y Comercio, CEICOM, así como de miembros de la Oficina Paz y Justicia de la Orden Franciscana, JPIC, de la República de Guatemala y ambientalistas de la zona de Asunción Mita, Jutiapa donde se están preparando condiciones para iniciar la explotación de un proyecto minero conocido como “Cerro Blanco”.

Los ambientalistas miembros de CEICOM y JPIC, se dirigían a la ciudad capital de Guatemala para participar en una reunión donde se discutiría con varios funcionarios de la Procuraduría de Derechos Humanos de Guatemala y de El Salvador además de organizaciones defensoras del medioambiente, acerca del proyecto minero “Cerro Blanco”, que impactaría principalmente al río Ostúa y el Lago de Gûija, ambos fronterizos entre El salvador y Guatemala. Dicha reunión fue convocada por la Procuradora Adjunta de los Derechos Humanos de Guatemala, licenciada María Eugenia de Sierra.

El vehículo en el que se transportaban los ambientalistas de ambos países, fue interceptado a la altura del kilómetro 43 de la carretera que conduce a la ciudad de Guatemala, entre las poblaciones del Sirenal y La Vega aproximadamente a las 7:20 de la mañana por un grupo de por lo menos 6 hombres armados con pistolas, que se conducían en un pick up color blanco 4 X 4, siendo trasladado a una finca de café a unos cuatro kilómetros de la autopista a ciudad de Guatemala.

Durante estuvieron en manos de los delincuentes, éstos mantuvieron una permanente comunicación con otras personas a las cuales le solicitaban verificación de placas, preguntando constantemente hacia donde se dirigían a que iban y cuanto tiempo permanecerían en Guatemala. Así mismo, preguntaban insistentemente por “el otro vehículo”, y buscaban de manera insistente una “computadora”.

Toda esta información era trasladada vía telefónica supuestamente al jefe del operativo, ya que también quedó evidenciado la participación de por lo menos tres grupos de personas en esta cobarde acción.

Después de interrogarles y robarles las pertenencias personales, los delincuentes optaron por dejarles en el lugar, amarrados y con la amenaza de asesinarles si no cumplían con las indicaciones dadas.

Este hecho gravísimo que ha puesto en peligro la vida de los y las compañeras ambientalistas plantea con seguridad varias hipótesis, las cuales incluyen desde luego una acción de la delincuencia organizada, la posibilidad de participación o apoyo de estructuras policiales e incluso la posibilidad de involucramiento de aquellos que ven en los luchadores por la vida de las comunidades a enemigos que ponen en riesgo sus intereses millonarios, como es el caso de las empresas mineras.

Ante tal situación el Centro de Investigación sobre Inversión y Comercio, CEICOM,

**Demandamos:**

Al Gobierno de la República a través de la cancillería, a la Asamblea Legislativa y Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos, exijan al Estado guatemalteco una investigación exhaustiva de los hechos, que identifiquen a los responsables materiales e intelectuales y se les castigue como corresponden por este abominable hecho.

**Ratificamos:**

Nuestra disposición a continuar en resistencia frente a este tipo de proyectos por los daños que ocasiona a la sociedad, particularmente, seguiremos demandando el cierre del proyecto minero "Cerro Blanco", por los impactos negativos que se provocarían de llevarse a cabo la explotación de ésta mina, no solo para el hermano pueblo guatemalteco sino que también para el pueblo salvadoreño.

**¡Hacia la Justicia con equidad y sustentabilidad!**

**ORGANIZACIÓN Y LUCHA**

San Salvador 4 de agosto, 2010.